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ARRANCÓ EN LA 
BUAP PROCESO 
DE ADMISIÓN
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5 municipios tiran sus 
desechos en relleno 
sanitario de Puebla
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POLÍTICA / PAG. 8

  Ayer lunes 8 de abril comenzó el proceso de admisión 2024 para licenciaturas de la BUAP, inclu-
yendo las carreras que se impartirán en CU2. El registro se realizará de forma completamente virtual y 
por orden alfabético del 8 al 15 de abril en el sitio web http://www.autoservicios.buap.mx.

SEGURIDAD Y ALUMBRADO PIDEN HABITANTES 
DE ROMERO VARGAS A PEPE CHEDRAUI  

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Consejería de Presidencia 
debe dar a conocer infor-
mes de la Comisión para la 
Verdad de Ayotzinapa: INAI

MORENA NOS ATACA PORQUE 
VAMOS CRECIENDO EN LAS 

PREFERENCIAS: LALO RIVERA

REFORZAREMOS LA SEGURIDAD Y LA 
MOVILIDAD CARRETERA EN TEHUACÁN: 

ALEJANDRO ARMENTA

PAG. 4
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Científicos crean un 
ratón con dos patas ex-
tra en lugar de genitales

CIUDAD / PAG. 4,5

Poblanos abarrotaron 
el zócalo para obser-
var el eclipse de Sol
 BUAP instaló telescopios para 

que universitarios pudieran obser-
varan el eclipse solar.
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No dejaré la candida-
tura, dijo el perredista 
baleado en Ajalpan
 Seguridad Estatal y Fiscalía 

investigan ataque a candidato 
perredista de Ajalpan

REGIONAL / PAG. 10

Otro baleado en 
Tianguismanalco
 Ayer lunes, otro hombre fue 

agredido en Texmelucan, el 
hecho podría estar ligado con el 
cadáver ubicado en Temaxcalac.

 Durante una reunión con el Club de empresarios de 
Tehuacán, hubo un intercambio de ideas sobre temas que 
impactan en sus industrias, desde la seguridad hasta las 
carreteras para la movilización de sus productos y el desarro-
llo agrícola. En su también encuentro con los habitantes de la 
Junta Auxiliar de San Lorenzo Teotipilco, en la plaza comunita-
ria de la junta auxiliar, dio a conocer sus compromisos en los 
temas: “Cero Tolerancia a la Corrupción y Erradicación de los 
Privilegios”.

  El candidato a la gubernatura por la coalición “Mejor 
Rumbo Para Puebla”, Eduardo Rivera Pérez sostuvo que las 
críticas destructivas que el partido Morena está haciendo en 
su contra colgándose del tema de seguridad, es porque las 
encuestas muestran que los candidatos van creciendo y en 
algunos casos rebasando en las preferencias para ganar los 
comicios del 2 de junio.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MARTES
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La violencia política vuelve a nublar los cielos poblanos y no es eclipse.
Mario Franco Barbosa candidato a la presidencia municipal de Ajalpan por el PRD 
demandó seguridad tras sufrir un atentado que le dejó una lesión en la mano iz-
quierda, por una de las seis balas que detonaron contra él, el pasado domingo.
El perredista confirmó que esta es la segunda vez que atentan contra su vida, la 
primera fue el pasado 2 de febrero, pero no lo lesionaron porque la pistola falló, 
pero aun así no lograrán intimidarlo, no obstante, reconoció que ya platicó con él 
su equipo de regidores para que haga campaña solo, y ellos en otros puntos, con 
la finalidad de no exponerlos.
Relató que su agresor tenía 45 años de edad, iba a bordo de una motocicleta, 
usando un casco, que al momento de disparar lo levantó con miras a ser certero 
en su agresión. Comentó que es líder de la región como ejidatario desde hace 20 
años, y no va a abandonar la candidatura por la alcaldía de Ajalpan y espera que el 
gobierno del estado le brinde la protección que ya solicitó.

Resulta que el estado de Puebla está en quinto lugar a nivel nacional por violencia 
política, debido al número de agresiones contra aspirantes o candidatos a cargos 
de elección que se han registrado durante en Proceso 2023-2024. El informe “Re-
porte de violencia política: Segunda actualización” de Integralia Consultores, cuen-
ta con datos del 1 de septiembre de 2023 al 1 de abril de 2024.
En la entidad se han reportado 11 ataques en contra de personas que participan 
en la elección, incluido el asesinato de un candidato en el municipio de Acatzingo, 
lo que representa el 9 por ciento de los 127 registrados en los últimos meses en 
todo el país.
A nivel nacional, en los primeros lugares de la lista se encuentran Morelos, con 22 
agresiones; le sigue Michoacán, con 21; Jalisco, con 18, Chiapas con 16 y Puebla 
ocupó el quinto sitio, con 11. Estos 77 casos representan el 62 por ciento de la 
incidencia de violencia política nacional.
La violencia se va apoderando de las elecciones de 2024.

En las campañas no pueden ignorar el ambiente que se vive, por ello el candidato 
a la gubernatura por Sigamos Haciendo Historia, Alejandro Armenta, reconoció 
que varios aspirantes de Morena temen por su seguridad, como en el municipio 
de Venustiano Carranza y adelantó que absorberá los gastos de protección de los 
que la soliciten.
Señaló que han llegado candidatos a expresarle su preocupación por el tema de 
seguridad tras los acontecimientos que han manchado el proceso electoral en Pue-
bla desde que arrancó la campaña. Muestra de ello fue el asesinato del aspirante 
a la alcaldía de Acatzingo por Morena, Jaime González Pérez, quien perdió la vida 
el 24 de marzo.
Llamó a todos a que busquen dialogar con las autoridades encargadas de brindar 
seguridad en los municipios para solicitar protección, sin embargo, aclaró que él 
podría solventar los gastos que deriven de la petición.

Su opositor a la gubernatura, Eduardo Rivera, por Mejor Rumbo para Puebla se-
ñaló que los primeros en sacar raja política en el tema de seguridad son los de 
Morena pues están “desesperados”.
Agregó que el tema de la seguridad es complejo y se trata de una corresponsabi-
lidad en donde se requiere de la participación del gobierno federal, estatal y muni-
cipal. Mencionó que las críticas de Morena hacia su persona y a su administración 
como alcalde están “arreciando” cada día más.
“Como vamos a ganar… no tienen otro recurso más que el ataque, están deses-
perados y les vamos a ganar”, aseguró el candidato a la gubernatura. “Espero la 
respuesta Armenta: deslíndate de la estrategia ‘abrazos y no balazos’, que la 4T ya 
demostró que este sexenio es el más violento del país y que no va a funcionar y por 
eso les vamos a ganar el próximo 2 de junio”, insistió el panista.

De nada sirvió que probaran durante dos días el cronómetro que usarían los candi-
datos presidenciales en el primer debate, y el INE pagara miles de pesos en éstos. 
Al final fallaron.
Apenas iban en la primera pregunta cuando, al momento que Jorge Álvarez Máy-
nez hablaba sobre salud, Claudia Sheinbaum, gesticulando, alertaba a los mode-
radores que no estaba funcionando el cronómetro que instalaron en un cubo frente 
a los aspirantes.
El emecista fue interrumpido por el moderador Martín López San Martín con un 
“tiempo, candidato”, por lo que él respondió: “No funcionó el reloj y yo nunca pude 
ver cuánto me faltaba”. Sheinbaum añadió: “que resuelvan el problema de los relo-
jes”. El moderador pidió a los técnicos revisar la falla.
La empresa responsable de la producción e instalación de todo el escenario y equi-
po fue Full Circle y MVS Net, quien cobrará 16 millones 487 mil pesos, más IVA, 
por la organización de los tres debates. Al menos cuatro ocasiones Sheinbaum y 
Máynez se quejaron del reloj.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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CANDIDATOS 
PRESIDENCIALES SE 
REUNIRÁN CON OBISPOS 
DE MÉXICO

Los tres candidatos a la Presiden-
cia de la República se reunirán a 
puerta cerrada con los obispos de 
México.

TESLA REDUCE SUS 
PRECIOS TRAS LA CAÍDA 
DE SUS VENTAS EN EL 
PRIMER TRIMESTRE

Tesla informó el pasado 2 de 
abril que en los tres primeros me-
ses del año produjo 433 mil 371 
vehículos pero vendió sólo 386 
mil 810.

TIROTEO EN OFICINA 
DE ABOGADOS EN LAS 
VEGAS DEJA 3 MUERTOS

Un hombre asesinó a dos perso-
nas antes de suicidarse, en las 
oficinas de un bufete de aboga-
dos en Las Vegas.

“LA JUSTICIA NO SE 
NEGOCIA”: NOBOA 
JUSTIFICA ASALTO A 
EMBAJADA DE MÉXICO

Daniel Noboa, presidente de Ecua-
dor, justificó el allanamiento de 
la Embajada de México en Quito, 
ocurrido el viernes 5 de abril.
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BUAP instaló telescopios 
para que universitarios 
observaran el eclipse solar

LA RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO FUE PARTÍCIPE DE ESTA OBSERVACIÓN

El segundo gran eclipse solar en Méxi-
co -en cuanto a duración- fue observado 
por cientos de universitarios de la BUAP, 
entre ellos la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez, a través de lentes especiales y 
30 telescopios equipados con filtros ade-
cuados, colocados en la explanada norte 
de la Torre de Gestión Académica y Ser-
vicios Administrativos y en el Complejo 
Cultural Universitario.

En esta observación participaron el 
Laboratorio de Pruebas Ópticas de la Fa-
cultad de Ciencias Físico Matemáticas y el 
programa “Del aula al Universo: un telesco-
pio para cada escuela”, cuyo responsable 
es Alberto Cordero Dávila y el coordinador 
de capacitación astronómica de ese pro-
grama, Rogelio Cruz Reyes. Además, el 
Observatorio Solar Luis Rivera Terrazas de 
esta facultad y las preparatorias 2 de Octu-
bre de 1968 y Benito Juárez García.

Rogelio Cruz Reyes, académico de la 

FCFM, recordó que en el mundo aconte-
cen dos eclipses solares al año; en el país 
tienen una periodicidad de 30 años, el úl-
timo ocurrió en 1991 con una duración 
de siete minutos. “En febrero de 2023 en 
Australia fue la totalidad del eclipse solar 
y en México el 14 de octubre tuvo lugar 
un eclipse anular -cuando la luna está un 
poco más lejos de la Tierra y deja ver en 
el Sol un anillo de fuego- en la península 
de Yucatán”.

En esta ocasión, en la mayoría del 
país se vio un eclipse parcial, los únicos 
tres estados con la totalidad de este fenó-
meno fueron Sinaloa, Durango y Coahui-
la, con una duración de cuatro minutos y 
medio, un tiempo menor al ocurrido en 
1991. También se percibió en los estados 
del este de Estados Unidos y en la región 
este de Canadá.

Cruz Reyes aseveró que los eclipses 
dan pie a los científicos para realizar es-

tudios acerca de la atmósfera del Sol y 
observar diversos fenómenos, como la 
disminución de la temperatura del aire y 
las ondulaciones de sombras en el piso 
relacionados con difracciones de la luz; 
mientras que para el público en general 
son un espectáculo sin igual.

En el caso de la BUAP, informó, “vamos 
a tratar de obtener fotografías de las estre-
llas que aparecerán detrás del eclipse, para 
tratar de corroborar la medición que hizo 
Arthur Eddington en 1919 y corroborar la 
Teoría General de la Relatividad. 

Asimismo, obtener espectros de la 
atmósfera del Sol. “En el momento del 
eclipse aparece una especie de halo de 
luz alrededor de este astro, a éste le va-
mos a sacar espectros para determinar 
la composición química de su atmósfera 
con los espectroscopios diseñados en el 
Laboratorio de Pruebas Ópticas”, puntua-
lizó el académico de la BUAP. °REDACCIÓN

EN MARZO, IMSS 
REPORTÓ MÁS DE 22 
MILLONES DE PUESTOS 
DE TRABAJO CON 
SEGURIDAD SOCIAL
Puebla, Pue- El Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) reportó 
que al 31 de marzo se registraron 22 
millones 289 mil 345 puestos de tra-
bajo con seguridad social a través de 
puestos formales.

Para Puebla existe una tasa de 
crecimiento del empleo asegurado 
del 2.4 por ciento en términos anua-
les, similar a la media nacional del 2.3 
por ciento, reportó el Seguro Social.

La entidad sumó 652 mil 936 tra-
bajadores asegurados al cierre del 
primer trimestre, un crecimiento de 
15 mil 11 asegurados en términos 
anuales y perdió en el mes de marzo 
216 puestos netos.

Los sectores económicos con el 
mayor crecimiento porcentual anual 
en trabajo asegurado son el de trans-
porte y comunicaciones con 6.3 por 
ciento, construcción con 4.5 por cien-
to y comercio con 3.3 por ciento.

Finalmente, durante los últimos 
doce meses los puestos de trabajo 
crecieron en 493 mil 065 puestos, 
una tasa anual del 2.3 por ciento, 
influenciado por el factor Semana 
Santa, que derivó en una baja de 465 
puestos en marzo. °ALMA MÉNDEZ

Ayer lunes, BUAP comenzó proceso de admisión 2024 para licenciaturas
Puebla, Pue. Este lunes 8 de abril co-
mienza el proceso de admisión 2024 
para licenciaturas de la BUAP, inclu-
yendo las carreras que se impartirán 
en CU2.

El registro se realizará de forma 
completamente virtual y en por orden 
alfabético del 8 al 15 de abril en el si-
tio web http://www.autoservicios.buap.
mx.

Para este día lunes les corresponde 
a las letras A, B, C;

EL MARTES 9, D, E, F;

MIÉRCOLES 10, A G, H, I;

JUEVES 11 A LAS LETRAS J, K, L;

VIERNES 12, M, N, Ñ, O;

SÁBADO 13, P, Q, R;

DOMINGO 14, S, T, U Y

LUNES 15 LES CORRESPONDE A LAS LETRAS 

V, W, X, Y, Z.
Cabe mencionar que adicionalmen-

te se tendrá que crear una cuenta con 
el objetivo de recibir notificaciones de 
la BUAP, está se realiza en el apartado 
Admisión 2024, donde los aspirantes 
llenarán un formulario con la CURP y 
elegir la opción del programa educativo 
a la cual desea estudiar y el campus.

Una vez elegido el plan educativo la 
página pide una foto en formato digital 
JPG o PNG, a color, en fondo blanco y 
sin lentes, así como una Identificación 
oficial con fotografía.

De pertenecer a un grupo indígena 
o residir en un municipio con alta mar-
ginación, podrán añadir un documento 
oficial que lo pruebe.

Al concluir el registro de datos se 
podrá descargar la ficha de depósito 
para su examen de admisión, por un 
monto de 700 pesos y podrá pagarse 
en cualquier banco HSBC hasta el 16 
de abril sin prorrogas. 

            °ALMA MÉNDEZ
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Poblanos abarrotaron 
el zócalo para observar 
el eclipse de Sol
Puebla, Pue. Familias, escolares y po-
blanos en general abarrotaron el zócalo 
de Puebla para poder apreciar el eclip-
se total de sol.

Desde temprana hora, poblanos se 
alistaron para disfrutar del fenómeno 
natural, el cual se podría ver desde dis-
tintas sedes que invitaron a acudir a sus 
instalaciones como la BUAP, la Upaep, 
la Ibero, así como el Inaoe, por mencio-
nar algunos.

Incluso padres de familia prefirieron 
no enviar a sus hijos a las instituciones 
educativas para disfrutar en familia, 
muchos de ellos llegaron al zócalo e ini-

ciaron la fila para poder ver vía telesco-
pios y lentes especiales al Sol para no 
afectar su vista.

Algunos poblanos de más de 40 
años de edad describen con nostalgia, 
pero emocionados que durante el eclip-
se del 1991 se oscureció como si fuera 
de noche y donde la actitud de los ani-
males cambió por la obscuridad.

Ahora, un poco frustrados señala-
ron que pensaban que sería igual, sin 
embargo, sólo vieron que bajó la inten-
sidad del sol y se veía amarillo, por lo 
que, estudiantes de la Benemérita Uni-
versidad Autónoma de Puebla (BUAP), 

quienes estuvieron en el zócalo explica-
ron que solo se vería a un 70 por ciento 
el eclipse.

Cabe mencionar que la NASA dio 
a conocer que el próximo eclipse to-
tal que se podrá observar en México 
será el 30 de marzo de 2052 y en esa 
ocasión, atravesará diferentes estados 
por los que pasará la sombra generada 
por la Luna al colocarse frente al Sol, 
por lo que la trayectoria será a través 
de Nayarit, Zacatecas, San Luis Potosí 
y Tamaulipas, antes de dirigirse hacia 
Estados Unidos. 

            °ALMA MÉNDEZ

Seguridad Estatal y Fiscalía investigan ataque a candidato perredista de Ajalpan
Puebla, Pue. Después de que Mario 
Franco Barbosa, candidato a la presi-
dencia municipal de Ajalpan por el Parti-
do de la Revolución Democrática (PRD), 
recibió un ataque directo, por un moto-
ciclista, la Secretaría de Gobernación 
Estatal informó que la Fiscalía General 
del Estado, ya inició la investigación del 
caso, siendo este el primer incidente de 
esta magnitud.

A través de un comunicado, el Gobier-
no del Estado informó que Mario Franco 
recibió atención hospitalaria y se encuen-
tra estable.

Actualmente las secretarías de Go-
bernación y Seguridad Pública, la ad-
ministración estatal coadyuva en las in-
dagatorias que realiza la Fiscalía, para 
esclarecer el hecho.

Recordemos que los hechos ocurrie-
ron este 7 de abril, aproximadamente a 
las 3:30 pm, el candidato iba a bordo de 
su vehículo, al volver de San José Bue-
na Vista, después de haber concluido la 
Asamblea Ejidal, donde participó.

Posteriormente, a la altura del Canal 
de Desviación de Aguas Broncas, una 
motocicleta dio alcance a la unidad y dis-
paró 8 veces.

El ataque logró una herida en la mano 

izquierda, en esas condiciones Mario 
Franco manejó hasta el Centro de este 
municipio, para solicitar apoyo a una pa-
trulla municipal, quienes lo llevaron a re-
cibir atención médica. °SILVINO CUATE

5 MUNICIPIOS TIRAN 
SUS DESECHOS EN 
RELLENOS SANITARIO 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de 
Puebla informó que ante la situación 
que presentan algunos municipios de 
la zona conurbada con rellenos sani-
tarios, se firmaron convenios de cola-
boración para permitir la disposición 
temporal de residuos sólidos urbanos 
en el Relleno Sanitario de Chiltepe-
que, a fin de contribuir a la salud de la 
ciudadanía, así como al cuidado del 
medio ambiente.

Al momento, se han estableci-
do acuerdos con San Andrés y San 
Pedro Cholula, Amozoc, Cuautlan-
cingo y Huejotzingo; también se han 
acercado los Ayuntamientos de San 
Salvador el Verde y Chiautzingo, sin 
embargo, no han realizado los pro-
cedimientos correspondientes para 
concretar un convenio.

En promedio, estos cinco munici-
pios disponen diariamente 420 tone-
ladas.

Todos los convenios de colabo-
ración se establecieron en el mes de 
marzo, excepto el acuerdo con San 
Pedro Cholula, que fue signado re-
cientemente en el mes de abril.

         °REDACCIÓN
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Seguridad y alumbrado piden habitantes de Romero Vargas a Pepe Chedraui  

FUNDADORES DE 
MORENA DEFIENDEN LA 
UNIDAD EN EL PARTIDO 
DE CARA AL 2 DE JUNIO
Al tiempo de pedir a la ciudadanía 
votar 6 de 6 el próximo 2 de junio a 
favor de las y los candidatos de More-
na a los diferentes cargos de elección 
popular, fundadores del partido en 
Puebla dieron todo su apoyo a Ale-
jando Armenta y José Chedraui como 
contendientes al Gobierno del Estado 
y a la Presidencia Municipal, respec-
tivamente por la Coalición Sigamos 
Haciendo Historia.

 En conferencia de medios, desta-
caron que se encuentran preocupa-
dos por el desprestigio que algunos 
actores buscan en contra de Morena, 
de tal forma que la intención de salir 
ante la opinión pública es para defen-
der la unidad dentro del partido.

Fernando Cahuich, miembro fun-
dador de Morena, expresó que los mi-
litantes no están en busca de cargos 
sino que trabajan para sumar a favor 
de Puebla y son bien recibidas todas 
las personas de buena voluntad que 
abonen al proyecto.

Recordó que Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de la República, 
fue quien invitó a José Chedraui Budib 
a integrarse a su Consejo Empresarial 
Consultivo desde 2018, por lo que es 
reconocido como un hombre con ex-
periencia y que merece el apoyo de 
la fuerza original de Morena para que 
sea Presidente Municipal.

 “No caigamos en las trampas de 
la oposición dónde sacan videos de 
militantes falsos que saca el PAN y el 
PRI son falsos nadie los conoce, nadie 
los ubica y solo son una estrategia de 
Marketing político de los candidatos 
de los partidos contrarios”, expresó

Por su parte, Jorge Sosa externó 
la importancia que ignorar a quienes 
se llaman militantes de Morena que 
buscan la división y el voto diferen-
ciado. Explicó que las encuestas in-
ternas de esta fuerza política favore-
cieron a Alejandro Armenta y a José 
Chedraui, por lo que se merecen el 
respaldo de toda la estructura.

 Debemos cerrar filas en torno a 
esta candidatura, debemos de apo-
yarlo con todo, porque él se está 
sumando al proyecto de la Cuarta 
Transformación. Para que él pudiera 
ser admitido como aspirante tuvo que 
haber aceptado este proyecto de la 
Cuarta Transformación que encabe-
za nuestro presidente Andrés Manuel 
López Obrador”, concluyó. °REDACCIÓN

Reforzaremos la seguridad 
y la movilidad carretera en 
Tehuacán: Alejandro Armenta

Pobladores de la Junta Auxiliar Igna-
cio Romero Vargas pidieron a Pepe 
Chedraui, candidato a la Presidencia 
Municipal por la Coalición Seguiremos 
Haciendo Historia en Puebla, que los 
ayude a mejorar la seguridad y el alum-

brado público, para gozar de una sana 
convivencia.

Durante un recorrido con pobladores 
de la zona le dieron a conocer las principa-
les problemáticas que los afectan día con 
día, a pesar de que se han quejado con las 

autoridades municipales actuales.
 Al respecto, Pepe Chedraui señaló 

que su administración, privilegiará el 
diálogo con la ciudadanía para conocer 
de viva voz sus necesidades y ofrecer 
una solución a sus problemas.

 Mencionó la importancia del resca-
te de espacios públicos en las juntas 
auxiliares para realizar actividades de-
portivas y contar con zonas recreativas. 
Reiteró que la dignificación de estas 
demarcaciones es un eje importante en 
la agenda de trabajo de Pepe Chedraui.

 Agregó que contar con seguridad 
pública y alumbrado también es una 
prioridad para que las y los ciudadanos 
tengan senderos tranquilos para trasla-
darse a sus trabajos o a sus hogares.

 Finalmente, hizo un llamado para 
que el próximo 2 de junio la ciudadanía 
acuda a las urnas para emitir un voto 
6 de 6 en favor de las y los candidatos 
de la Coalición encabezada a nivel na-
cional por Claudia Sheinbaum y en el 
estado por Alejandro Armenta. 

Aprovechó su visita a la Junta Auxiliar 
para ser testigo del eclipse solar que se 
pudo apreciar de forma parcial en el esta-
do de Puebla. °REDACCIÓN

Tehuacán, Puebla. Durante una reunión 
con el club de empresarios de Tehuacán, 
se llevó a cabo un intercambio de ideas 
sobre temas que impactan en sus indus-
trias, desde la seguridad hasta las carrete-
ras para la movilización de sus productos 
y el desarrollo agrícola.

Marco Balseca sostuvo que requie-
ren seguridad en todos sus ámbitos, “las 
grandes industrias están basadas en la 
confianza y no podemos permitir en Te-
huacán perderla. Ayúdanos, amigo próxi-
mo gobernador, a tener paz y tranquilidad, 
porque aquí nos quedaremos y seguire-
mos invirtiendo siempre y cuando haya 
esa condición de paz y tranquilidad para 
nuestras familias. Vamos hasta el final de 

la mano de Alejandro Armenta”.
En relación con esto, el candidato Ale-

jandro Armenta señaló que el tema se re-
forzará en tres vertientes: origen, conten-
ción y reacción, en términos de seguridad 
patrimonial y física. “Existe la necesidad 
de reconstruir el tejido social, combatir la 
pobreza y trabajar en la coordinación en-
tre los diferentes órdenes de gobierno y la 
sociedad organizada para abordar el pro-
blema de la inseguridad”.

Armenta también dio a conocer los pro-
yectos de conexión carretera que incluso 
la doctora Claudia Sheinbaum, próxima 
presidenta de México, anunció aquí en 
Tehuacán e incluyen autopistas y carre-
teras estatales. “Conectarán el mercado 

de Tehuacán con los mercados de Ixca-
quixtla, Acatlán e Izúcar de Matamoros. 
Proporcionarán conexión hacia Morelos y 
Cuernavaca, y desde allí hacia Guerrero”. 
De igual forma, se atenderá el crecimiento 
de la autopista Puebla-Tehuacán y en el 
tramo a Orizaba.

COMBATE A LA CORRUPCIÓN Y 
ERRADICACIÓN DE PRIVILEGIOS, RA-
TIFICA ARMENTA EN TEHUACÁN
En el noveno día de campaña, el candida-
to de la Coalición Sigamos Haciendo His-
toria en Puebla, Alejandro Armenta, man-
tuvo un encuentro con los habitantes de la 
Junta Auxiliar de San Lorenzo Teotipilco, 
ubicada en la zona urbana de Tehuacán. 
En la plaza comunitaria de la junta auxi-
liar, dio a conocer sus compromisos en los 
temas: "Cero Tolerancia a la Corrupción y 
Erradicación de los Privilegios".

Explicó que la primera fase para com-
batir la corrupción corresponde al derecho 
de los poblanos a tener una administración 
pública honesta; la segunda, al combate 
frontal a la impunidad; y la tercera, a la 
eliminación de prácticas que fomentan la 
corrupción en las estructuras del gobierno.

Por su parte, Alejandro Barroso, candi-
dato a presidente municipal de Tehuacán, 
pidió apoyo para resolver los problemas 
de la basura e inseguridad; explicó que en 
la Junta Auxiliar de San Lorenzo Teotipilco 
les preocupa el agua potable, que desde 
los años 40 ha disminuido hasta secarse 
por la falta de supervisión en la creación 
de pozos ilegales. °REDACCIÓN
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SE VAN A IR DEL PAN 
LOS PANISTAS QUE 
MOSTRARON APOYO A 
MORENA
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Augus-
ta Díaz de Rivera confirmó que iniciará 
el proceso de expulsión contra el gru-
po de panista encabezados por el ex 
dirigente del partido, Jesús Giles que 
pidieron al resto de los militantes vo-
tar por los morenistas para la alcaldía, 
José Chedraui y para la gubernatura, 
Alejandro Armenta Mier.

Díaz de Rivera advirtió, “se la va-
mos hacer fácil” aquellos panistas que 
no quieran seguir en el partido para 
que se puedan ir con toda libertad, por-
que en Acción Nacional la puerta es 
grande y giratoria.

Precisó que son pocos los que se 
están yendo con la coalición encabe-
zada por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), y más 
los que están entrando de ese partido 
guinda para apoyar tanto a Eduardo 
Rivera como Mario Riestra Piña.

“Los vamos a expulsar, así de sim-
ple, no quieren estar en este partido, 
se las vamos hacer fácil. Están exage-
rando –se habla de 4 mil- no sé cuántos 
militantes vayan a ser, pero los militan-
tes verdaderos de Acción Nacional es-
tán en el partido”, citó. 

De Jesús Giles, Díaz de Rivera re-
veló que mucho antes de que iniciaran 
las campañas se tomó una fotografía 
con la candidata de Morena a la pre-
sidencial, Claudia Sheinbaum Pardo, 
estuvo buscando afuera porque dentro 
del PAN nadie lo acogía.

“Los militantes que aparezcan en 
eventos de otros candidatos que no 
sean de esta alianza, van hacer expul-
sados”, cerró al reiterar que los números 
pueden ser alterados, hablar de 2 mil o 
4 mil panistas a favor de José Chedraui, 
cuando en realidad la cifra es inferior.

 VIOLETA LAGUNES Y JESÚS GILES PIDEN 
VOTO DE CASTIGO A RIESTRA Y LALO
Este 7 de abril, encabezados por Viole-
ta Lagunes y el exdirigente estatal del 
PAN, Jesús Giles Carmona convoca-
ron a los poblanos, militantes y simpa-
tizantes de los diferentes partidos que 
forman la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla” a votar este 2 de junio por los 
abanderados del partido Morena, a la 
alcaldía con José Chedraui Budid y por 
la gubernatura, Alejandro Armenta Mier.

Con la leyenda “Mario Riestra NO. 
Vota Pepe Chedraui”, Lagunes y Giles 
aventaron las playeras con el logoti-
po del PAN, para anticipar un voto de 
castigo a los abanderados del albiazul, 
criticaron que el Partido Acción Na-
cional (PAN) no permitió a Chedraui 
encabezara el proyecto por la alcaldía 
de Puebla capital, y prefirió dárselo a 
quien vive en San Andrés Cholula, Ma-
rio Riestra Piña. °AURELIA NAVARRO

“Vergonzoso” el INE; Armenta 
se prepara para enfrentar a 
Eduardo Rivera en debate
Puebla, Pue- Tras el ataque que califi-
có de “vergonzoso” el Instituto Nacional 
Electoral (INE), los moderadores y Xóchitl 
Gálvez contra Claudia Sheinbaum Pardo 
en el primer debate presidencial, el can-
didato a la gubernatura de la coalición, 
“Sigamos Haciendo Historia”, Alejandro 
Armenta Mier dijo estar consiente que, 
su contrincante de la derecha, Eduardo 
Rivera Pérez usará nombres como el de 
Mario Marín Torres y Peña Nieto para in-
tentar desestabilizarlo en el debate local 
del 12 de mayo.

Armenta Mier dijo que confía que, el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) no se 
preste a las “tendencias” que se registra-
ron en el debate presidencial, donde sa-
botearon el reloj que mostraba el tiempo 
de participación para Sheinbaum Pardo.

Mientras que las preguntas que hicie-
ron los conductores, Denise Maerker y 
Manuel López San Martín a Sheinbaum 
Pardo fueron contra la 4T, no estadísticas 
como un ejercicio como esta demanda.

“Pero la doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo salió sin problema, tiene mucha 
capacidad (…) para muestra un botón, 
terminó de cabeza la candidata del PRI 
y PAN. Mal el INE, vergonzosa la capa-
cidad del INE se veía la tendencia. Mal 
los conductores también, preguntaban 

afirmando”. 
Bajo este contexto, Alejandro Armen-

ta dijo que él se preparará para este ejer-
cicio, porque prevé que Eduardo Rivera 
como candidato del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), y Partido Acción 
Nacional (PAN) se va a dedicar de seña-
lar, denostar.

“Ya me imagino hablando del PRI, de 

Mario Marín, de Peña Nieto, de una vez, 
para que me espero, la nostalgia que 
ellos tienen, para muestra un botón, a la 
militancia que ellos tienen le dicen ´pipi-
tilla´ que vergüenza, él otro, el dirigente 
nacional –Alito Moreno- les dijo que eran 
cascajo ya hora ´pipitilla´, para mí un 
compañero de base no es ´pipitilla´”. °AU-

RELIA NAVARRO

Como gobernador, Armenta se someterá a evaluación para seguir gobernando

Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura por la colación “Sigamos Haciendo 
Historia”, Alejandro Armenta Mier está 
dispuesto a ser medido cuando se cum-
plan los primeros tres años de su sexe-
nio para que los ciudadanos sean los que 
decidan si concluye su administración 
estatal.

Armenta Mier, dijo que, de ganar la 
elección del 2 de junio, una de las prime-
ras iniciativas que presentará dentro de 
su Agenda Legislativa será la “revocación 
de mandato”, además de hacer una fu-

sión de carteras para evitar la duplicación 
de funciones.

“La vamos a presentar, me interesa 
igual que a la mitad del camino podamos 
preguntarle a los poblanos si quieren que 
siga sirviendo a Puebla o no. Estoy con-
vencido de ello. Yo presenté la iniciativa 
en el Senado de la República”. 

Alejandro Armenta adelantó que el 
combate a la Corrupción y Transparen-
cia es fundamental en una administración 
estatal, criticó que si en pasadas admi-
nistraciones del Partido Acción Nacional 

(PAN) y Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI) se hubiera aplicado esta medi-
da, a la fecha se sabría cuánto han pa-
gado los poblanos por el Museo Barroco, 
por las plataformas de concreto de Audi y 
la deuda que hoy se tiene como Estado.

Por esta razón se comprometió a revi-
sar cada uno de los fideicomisos, contra-
tos de empresas como las que fueron ad-
quiridas por el Ayuntamiento de Puebla, 
para la implementación de Parquímetros 
entre otros aspectos.  

ABORTO, EN PUEBLA SÓLO HAY QUE 
ACATAR LO DISPUESTO POR LA SCJN
Para finalizar, Alejandro Armenta Mier 
precisó que después de que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
definió el tema del aborto en entidades 
como Puebla, al Estado sólo le queda 
respetar la determinación.

Como nuevo gobierno estatal, el mo-
renista destacó que Puebla “debe aten-
der la no criminalización de los derechos 
de las mujeres”, al reiterar que tanto hom-
bres como mujeres, y diversidad sexual 
tienen derecho a decidir por su vida.

“Tenemos que descriminalizar esa 
decisión, el artículo 24 de la Constitución 
establece la libertad que tenemos de con-
ciencia (…) hombres mujeres y todos los 
segmentos, corrientes de pensamiento 
que no se siente género, se respeta y la 
SCJN ya falló sobre este tema y respe-
tamos esa postura de la SCJN”, reiteró. 
°AURELIA NAVARRO  



MÁS RONDINES, 
VIDEOCÁMARAS Y 
POLICÍAS EN ZONAS 
UNIVERSITARIAS: RIESTRA
Puebla, Pue. Este lunes inició el foro 
"Hablemos por México" en la Universi-
dad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (Upaep), dirigido a los aspiran-
tes a la presidencia municipal de Pue-
bla, donde únicamente participó Mario 
Riestra, por la alianza “Mejor Rumbo 
para Puebla”, quien se comprometió a 
mejorar la seguridad de las zonas ale-
dañas a los campus universitarios.

Durante su participación se com-
prometió que, para la zona de Santia-
go como para la zona de Ciudad Uni-
versitaria, dijo habrá más cámaras de 
seguridad, así como más rondines de 
seguridad y luminarias para inhibir la 
delincuencia.

El abanderado de la alianza PRI-
PAN-PRD-PSI, culpó a la Federación 
por la desaparición del Fortaseg, no 
obstante, aseveró que no es pretexto 
para ponerse a trabajar, por lo que se 
duplicará el número de cámaras de vi-
deo vigilancia y 15 mil nuevos puntos 
de luz, así como tener 200 nuevas pa-
trullas en los primeros días de gobierno.

Asimismo, dijo que impulsará el 
programa "Fuerza Violeta", donde ha-
brá policías con perspectiva de géne-
ro, donde las mujeres reciban apoyo.

Enfatizó que dentro del rubro de sa-
lud creará una Clínica Municipal, de pri-
mer nivel enfocada en resolver la falta 
de atención médica de calidad que en-
frentan los pacientes de los hospitales 
del Instituto Mexicano del Seguro So-
cial (IMSS) de La Margarita y San Ale-
jandro. En tanto, al eje de Medio Am-
biente dejó en claro que le entrará de 
manera decidida en materia de agua, 
transparentar los títulos de concesión.

Además, para combatir la contami-
nación, se busca aprovechar los dese-
chos y ocuparlos en la generación de 
energía eléctrica.

Y en materia de movilidad, dijo que 
se impulsará la infraestructura para 
peatones, bicicletas y para el trans-
porte público. En tanto que, para el 
rubro económico destacó que dupli-
cará los créditos para los pequeños 
y medianos negocios; así como crear 
un Consejo de Promoción de Turismo 
en la capital, y con ello atraer mayores 
eventos y turistas.

Cabe mencionar que la ausencia 
de José Chedraui fue debido a que 
su agenda estaba saturada y requería 
una nueva fecha.

Por su parte, Rafel Cañedo se dis-
culpó debido a que se encontraba de 
luto por la muerte de su señora madre, 
durante el fin de semana. °ALMA MÉNDEZ

POLÍTICA 8 MARTES.09.04.2024        @diariopuntual                www.diariopuntual.com

No le saques a debatir, le dice Riestra a Chedraui

Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía de Puebla capital por la 
coalición “Mejor Rumbo Para Puebla”, Mario Riestra Piña retó a su 
contrincante del partido Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), José Chedraui a que “no le saque” participar en un debate.

Riestra Piña precisó que el morenista ha mostrado su inex-
periencia en cómo se debe gobernar una ciudad, todas sus pro-
puestas son inviables, promete exhibir en este debate la incon-
gruencia con la que se promueve José Chedraui.

“Me va a encantar que, en el próximo debate, donde espero 
que no le saque, confunde A con B, y la inexperiencia lo está 
llevando a decir muchas cosas inviables. Ojalá que no suceda 
como pasó hoy con el conversatorio de la UPAEP, invitación 
que recibieron desde el 11 de enero, y alega que por cuestiones 
de agenda no estará participando”, citó.

Ejemplo de su falta de participación en los conversatorios 
como el que realizó para este día la UPAEP sólo evidencia que 
José Chedraui tiene miedo a ser exhibido en su falta de con-

gruencia y consistencia en sus planteamientos.
Riestra Piña destacó que la experiencia es fundamental en 

un orden de gobierno, y recordó que los malos gobiernos de 
Morena le han salido caros, en el Estado con el ex gobernador 
Luis Miguel Barbosa Huerta, y en la Ciudad, con la ex edil Clau-
dia Rivera Vivanco.

“Nos regalaron los dos peores gobiernos del Siglo XXI con 
Claudia Rivera y Luis Miguel Barbosa”, cerró.

Cabe hacer mención que Mario Riestra solicitó al Instituto 
Electoral del Estado (IEE) el pasado 31 de marzo, que se rea-
licen al menos dos debates entre aspirantes a la alcaldía de 
Puebla capital, donde estaría incluido José Chedraui Budib.

No obstante, la consejera presidenta del IEE Blanca Yas-
sahara Cruz García dijo que se tiene que analizar si financiera-
mente se puede hacer un debate para esta candidatura en es-
pecífico, ya que el Instituto sólo tiene presupuestado el debate 
a la gubernatura de Puebla. °AURELIA NAVARRO

Morena nos ataca porque 
vamos creciendo en las 
preferencias: Lalo Rivera

Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez sostuvo 
que las críticas destructivas que el partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) está haciendo en su contra colgán-
dose del tema de seguridad, es porque las 
encuestas muestran que los candidatos 
de la derecha van creciendo y en algunos 
casos rebasando en las preferencias para 
ganar los comicios del 2 de junio.

Criticó el doble discurso que el candi-
dato de Morena está haciendo, al pedir 

que no se saque raja política del tema de 
seguridad o inseguridad, cuando son ellos 
con ayuda de sus “voceritos” los que es-
tán cayendo en hablar del desempeño del 
Ayuntamiento de Puebla en esta materia.

Rivera Pérez no descartó que confor-
me se acerque el cierre de campaña, las 
críticas en su contra serán más fuertes 
hacia él y el resto de los candidatos de 
la alianza entre el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD), y Pacto Social de Inte-

gración (PSI).
Eduardo Rivera citó, ¿no que iban 

muy bien en las encuestas, no que iban 
ganando y que no tenían que despeinar-
se?, pero como advirtió que la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” va creciendo 
en las encuestas, no tienen otro recurso 
que los ataques.

 MÁS PRESUPUESTO PARA PUEBLA
El candidato a la gubernatura por coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla”, Eduardo Ri-
vera Pérez signó el acuerdo “Un Rumbo 
Seguro Para Puebla” con los diputados 
federales en busca de que al estado se le 
destinen más recursos dentro del Presu-
puesto de Egresos de la Federación.

Rivera Pérez se comprometió que, de 
ganar la elección del 2 de junio a la guber-
natura, que los recursos adicionales no se 
queden “reservados” para el uso del Esta-
do, sino buscar la manera de regresarlos a 
los municipios del interior del estado.

Por lo anterior, pidió el voto para los 
candidatos de esta coalición a diputados 
federales y locales para que, desde la 
Cámara de Diputados y Congreso local, 
se logre esta mejora que ayudaría a los 
217 municipios del estado de Puebla. 

        °AURELIA NAVARRO
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NO DEJARÉ LA CANDIDA-
TURA, DIJO EL PERREDIS-
TA BALEADO EN AJALPAN
Puebla, Pue. Mario Franco Barbosa 
candidato a la alcaldía de Ajalpan por 
el Partido de la Revolución Democrá-
tica (PRD) pidió seguridad tras sufrir 
un atentado que le dejó una lesión en 
la mano izquierda por una de las seis 
balas que detonaron contra él, este 
domingo 7 de abril.

El perredista descartó que esta 
agresión lo lleve a renunciar a la can-
didatura que encabeza, tras admitir 
que está vivo de milagro porque fue-
ron varios impactos de bala los que 
hicieron en su contra, pero sólo uno 
lo lesionó en la mano.

Franco Barbosa confirmó que esta 
es la segunda vez que atentan contra 
su vida, la primera ocasión ocurrió el 
pasado 2 de febrero, pero no lo lesio-
naron porque la pistola falló, pero aun 
así no lograrán intimidarlo, no obstan-
te, reconoció que ya platicó con él su 
equipo de regidores para que él haga 
campaña solo, y ellos en otros pun-
tos, con la finalidad de no exponerlos.

Dijo estar consciente, en qué ha-
ber recibido dos ataques y posible-
mente en el tercero serán más cui-
dadosos y sus agresores no van a 
querer fallar, por eso mejor, decidió 
que sus regidores hagan campaña 
por separado.       

Narró que “estuviera muerto, las 
balas fueron a un metro de distancia 
y fue un milagro, porque estuviera 
muerto. Venía de la asamblea de San 
José Buenavista como comisariado 
ejidal, me estaciono a 300 metros, 
cuando empiezo a reaccionar escu-
chó la primera detonación, estaba a 
un metro de la cabeza”.

Precisó que su agresor tenía 45 
años de edad, iba a bordo de una 
motocicleta, usando un casco, que al 
momento de disparar lo levantó con 
miras a ser certero en su agresión.

“Siempre tuve el motor encendido, 
fueron reflejos, cuando jala la detona-
ción volteo, meto la velocidad, me di-
rigí a mi hogar, pero no entré y mejor 
me fui al mercado municipal donde 
hay mucha gente, encuentro una pa-
trulla, me dan auxilio y me empiezan 
a custodiar”.

Dijo que es líder de la región como 
ejidatario desde hace 20 años, y no 
va a abandonar la campaña de cara 
al 2 de junio por la alcaldía de Ajal-
pan, además espera que el Estado le 
brinde la protección que ya solicitó. 
°AURELIA NAVARRO

Eduardo Rivera invitó 
a los universitarios a 
luchar por sus sueños

Lalo Rivera, abanderado de la Coalición 
'Mejor Rumbo para Puebla acudió al En-
cuentro con Candidatos a la Gubernatura 
denominado Anáhuac Vota, organizando 
por la Universidad Anáhuac Puebla, don-
de jóvenes representantes de los diver-
sos grupos de la comunidad universitaria 
hicieron preguntas.

José Mata Temoltzin, rector de la Aná-
huac Puebla, invitó a las y los universi-
tarios a reflexionar sobre el impacto del 
voto en sus vidas personales, familia y en 
la sociedad, "qué propuesta es la mejor, 
qué iniciativas son las más relevantes, 
las más serias, las más formales, las que 
realmente se pueden cumplir"; así como 
conocer a las personas, quienes son los 
candidatos, sus valores, qué los mueve y 
que hay en sus corazones.

La dinámica de este foro tuvo como 
objetivo privilegiar el diálogo para cono-
cer aquellas propuestas del decálogo que 
les interesan a los jóvenes, realizado por 
los representantes de la comunidad es-
tudiantil que representaron a los más de 
tres mil 500 estudiantes.

El diálogo se centró en el análisis de 

propuestas clave dirigidas a combatir la 
desigualdad, violencia, inseguridad y los 
desafíos en salud, participación juvenil y 
conservación del medio ambiente, entre 
otros, reflejando las inquietudes de los jó-
venes universitarios.

Posteriormente, el candidato les pre-
sentó 'Las 10 de Lalo', que forman parte 
de los 5 ejes estratégicos del Plan de Go-
bierno, 100 acciones para jóvenes, muje-
res, indígenas, agua, entre otros temas; 
además de las propuestas específicas 
para brindar soluciones a las y los jóve-
nes.

Entre estas propuestas está el apoyo 
a los jóvenes con financiamiento, capaci-
tación y vinculación para sus empresas; 
Primer Hospital Veterinario Estatal para 
el bienestar animal con vacunas y consul-
tas preventivas a animales domésticos; 
garantizar espacios seguros para las mu-
jeres y niñas con Centros Especializados 
para la Violencia de Género; Salud Men-
tal con Equilíbrate; Tarjeta Jóvenes de 
Puebla para acceder a beneficios, des-
cuentos y consultas; Exentar a las em-
presas del impuesto sobre la nómina al 

contratar a jóvenes menores de 25 años; 
plataforma educación en línea para que 
todos puedan estudiar una carrera uni-
versitaria; transporte rosa para que muje-
res y niñas puedan trasladarse de forma 
segura en el Área Metropolitana.

Lalo Rivera compartió con los repre-
sentantes de la comida estudiantil que 
tiene un sueño personal y por México, y 
que ambos no están peleados y les dijo 
"atrévanse a soñar por ustedes, por sus 
padres, por sus hermanos, por sus abue-
los, por sus hijos", ya que no sólo mere-
cen un mejor futuro sino un mejor presen-
te.

Este evento permitió conocer las pro-
puestas de Lalo Rivera Pérez, así como 
enfatizar el papel crucial de los jóvenes 
en el proceso electoral y la influencia de 
sus decisiones en el desarrollo de una 
sociedad más justa y equitativa.

En este encuentro lo acompañaron Li-
liana Ortiz; Tomás Castillo Ferraez, pre-
sidente de la Federación de Alumnos; así 
como de vicerrectores, directivos, colabo-
radores y líderes de la comunidad estu-
diantil. °REDACCIÓN

información y  tendencias que debes conocer 
LO DE HOY  es informarte al momento
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DEJA EXPLOSIÓN 
4 MUERT0S DE UN 
POLVORÍN EN TALLER 
DE MOYOTZINGO
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
domingo se confirmó que, cuatro per-
sonas murieron tras la explosión de 
un polvorín el pasado viernes, en la 
junta auxiliar de Santa María Moyot-
zingo en Texmelucan.

Cabe recordar que, ya se había 
registrado anteriormente una explo-
sión de polvorín en el mismo sitio, el 
pasado mes de agosto de 2016, en 
esa ocasión parte de la estructura de 
la vivienda colapsó.

Sin embargo, el pasado viernes 
por la tarde, la explosión acabó con 
prácticamente toda la vivienda don-
de se operaba un taller de pirotecnia, 
dejando atrapada a las personas que 
laboraban.

Incluso los blocks salieron proyec-
tados a más de 200 metros, debido 
a la onda explosiva, así lo reportó la 
Cruz Roja, quien la tarde noche de 
viernes se sumó a las labores junto a 
los vecinos para extraer los cuerpos.

Posteriormente, se confirmó la 
muerte de cuatro personas, por lo 
que los vecinos de Moyotzingo orga-
nizaron una colecta para apoyar a la 
familia Bonilla, a través de redes so-
ciales se llamó a solidarizarse para 
contribuir y apoyar con dinero o espe-
cie a los deudos.

Por último, las víctimas fueron 
identificadas como: Jaime Bonilla 
Santos, Abraham Bonilla Santos de 
29 años, Santiago Romero Santa Ma-
ría de 54 años y un menor de edad.  
              CAROLINANGALINDO

Abuelito los atropelló con su camioneta tras irse a una zanja

MUERE HOMBRE 
TRAS SER BALEADO Y 
ABANDONADO EN SAN 
BALTAZAR TEMAXCALAC
San Baltazar Temaxcalac, Pue- Tras 
ser baleado y abandonado un hombre 
murió en San Baltazar Temaxcalac, 
municipio de Texmelucan este lunes.  

Los hechos se registraron frente a 
un lugar llamado “La Patrona”, en el ca-
mino a Temaxcalac, en los límites con la 
comunidad de San Lucas Atoyatenco.

Pese a que al sitio arribaron pa-
ramédicos del área de Protección 
Civil, solo confirmaron la muerte del 
sujeto, debido a las múltiples heridas 
que presentaba. Se sabe que el aho-
ra occiso habría sido baleado en otro 
sitio y arrojado en el punto donde fi-
nalmente fue localizado.

Por último, elementos de la Policía 
Municipal acordonaron el sitio a fin de 
preservar la escena, hasta la llegada 
del personal de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), quien realizará las 
diligencias correspondientes para re-
tirar el cuerpo, que hasta ahora per-
manece en calidad de desconocido.

             CAROLINANGALINDO

Otro hombre fue baleado 
en Tianguismanalco

San Jerónimo Tianguismanalco, Pue- Este lunes, otro hombre 
fue baleado en Tianguismanalco, en Texmelucan, el hecho po-
dría estar ligado con el cadáver ubicado en Temaxcalac.

Vecinos de la zona reportaron detonaciones de arma de 
fuego, generando la movilización de elementos de la Policía 
Municipal y de los cuerpos de emergencia, quienes ubicaron al 
lesionado.

Al llegar, el herido fue atendido por paramédicos del Sistema 

de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA), quienes lo traslada-
ron al Hospital Integral en la junta auxiliar de El Moral, donde 
finalmente murió.

Pese a que no se ha confirmado, el incidente podría estar li-
gado con la muerte de un hombre en San Baltazar Temaxcalac, 
sin embargo, será la Fiscalía General del Estado (FGE), quien 
tras la investigación determine el móvil de estos dos sucesos. 
CAROLINANGALINDO

Izúcar de Matamoros, Pue. La mañana 
de este lunes 8 de abril, una persona de 
82 años de edad, oriunda de la comuni-
dad de Santa María Tatetla, arrolló a 2 
personas que le ayudaban a salir del des-
nivel en el que había caído por las obras 
que se llevan en el Eje Poniente de Izúcar 
de Matamoros.

Los hechos fueron reportados vía te-
lefónica al servicio de emergencias 911, 
sobre un percance vial a la altura de la 
gasolinera de los Pinos, lugar hasta don-
de arribaron los cuerpos de emergencia 

quienes trasladaron a los lesionados al 
Hospital General de esta ciudad para su 
atención médica.  

Testigos del accidente mencionaron 
que el conductor de la camioneta Che-
vrolet Blazer, verde con placas de circu-
lación PYB6358 del estado de Morelos, 
había caído a un desnivel del carril con-
trario, por lo que al verlo estas dos perso-
nas decidieron ayudarlo.

Sin embargo, al momento de ayudarle 
haciendo contrapeso, este hombre que 
fue identificado como Félix “N”., aceleró 

en reversa arrollando a quienes lo ayu-
daban, en ese momento, pese a que a lo 
lejos algunos del brutal hecho gritaban 
que se detuviera.

De ambos casos, de acuerdo al re-
porte preliminar se conoce que el esta-
do de salud de ambas personas es de-
licado, siendo el caso de uno de ellos 
el más grave, ya que fue arrastrado por 
algunos metros, dejando un gran char-
co de sangre por las múltiples lesiones 
que presentaba en el área del cráneo.
URIEL MENDOZA
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Científicos crean 
un ratón con dos 

patas extra en 
lugar de genitales 

Lejos de ser una monstruosidad, el 
roedor con extremidades adicionales 
proporciona información importante 

sobre las etapas tempranas del 
desarrollo animal y la evolución humana. 

 BY PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL 

Un equipo de investigadores produjo 
un embrión de ratón que tiene dos 
patas posteriores en vez de genitales 
externos. Sin embargo, lejos de ser una 
monstruosidad, el roedor proporciona 

información importante sobre las etapas tempranas 
del desarrollo animal y revela algunos secretos de la 
evolución humana.

Todos iniciamos la vida como un frijolito micros-
cópico y sin extremidades, en el que poco a poco 
crecen brazos y piernas a resultas de una compleja 
red de instrucciones químicas. Dichas instrucciones 
no solo determinan la activación o inactivación de de-
terminados genes dependiendo de su localización en 
el cuerpo, sino que también se vuelven cada vez más 

específicas durante el desarrollo embrionario.
Por ejemplo, una célula puede estar ubicada ini-

cialmente en algún punto próximo a la parte superior 
de un grupo celular en desarrollo. Pero, más adelan-
te, esa misma célula recibe la instrucción de despla-
zarse al lado izquierdo de la cabeza, donde termina 
convirtiéndose en una vellosidad del oído interno.

Un grupo muy importante de instrucciones quími-
cas es la familia de factores de crecimiento TGF-β; así 
que, para responder a estos factores de crecimiento, 
las células producen una familia de receptores comple-
mentarios. Uno de esos receptores —conocido como 
factor de crecimiento transformante beta-1 (TGF-b1)— 
desempeña una función clave en la formación de las 
extremidades posteriores y los genitales externos.

Con el objeto de investigar la función de las inter-
ferencias químicas durante el desarrollo embrionario, 
un grupo de investigadores del Instituto Gulbenkian 
de Ciência (IGC), sito en Oeiras, Portugal, decidió in-
activar el gen que codifica el receptor TGF-b1 hacia la 
mitad del desarrollo de unos embriones de ratón. El 
equipo publicó sus hallazgos el 20 de marzo de 2024 
en la revista Nature Communications.

¿CÓMO LE CRECIERON DOS 
PATAS EXTRA AL RATÓN?
El interés inicial del equipo —a cargo del Dr. Moisés 
Mallo— era observar la manera como el cambio en la 
expresión genética impactaba en el desarrollo de la 
médula espinal. No obstante, lo que obtuvieron con 
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el ratón fue algo completamente inesperado: el desarrollo de 
dos patas posteriores extra en vez de genitales externos.

Mediante un estudio más minucioso, los científicos des-
cubrieron que el receptor TGF-b1 modifica la forma como se 
pliega el ADN dentro de las células que componen unas es-
tructuras situadas a ambos lados del embrión en desarrollo y 
conocidas como “yemas de las extremidades”. Ese plegado 
es el que determina si las yemas habrán de transformarse en 
extremidades posteriores o en genitales.

 Por lo anterior, al inactivar el complemento TGF-b1, el 
equipo —sin querer— modificó la expresión de los genes con-
tenidos en las células embrionarias del ratón, dando origen al 
par de patas adicionales.

“Nuestro estudio pone en evidencia una sorprendente 
plasticidad celular que tiene implicaciones para la evolución 

de las extremidades posteriores/el área genital de los [cua-
drúpedos]”, escribieron los autores en su artículo.

Los investigadores esperan que, al mejorar la compren-
sión de las etapas tempranas del desarrollo fetal, podamos 
esclarecer los mecanismos que subyacen a diversos trastor-
nos del desarrollo.

A pesar de que la investigación se llevó a cabo en rato-
nes, las etapas tempranas del desarrollo fetal se mantienen 
bastante bien conservadas en las diferentes especies de 
mamíferos.

De lo contrario, cualquier cambio en su función, por míni-
mo que fuera, tendría consecuencias drásticas (y a menudo 
perjudiciales) en el desarrollo de los organismos. Por eso mu-
cho de lo que se sabe de los embriones de roedor es extrapo-
lable al desarrollo fetal humano. N

A pesar de que la investiga-
ción se llevó a cabo en rato-

nes, las etapas tempranas del 
desarrollo fetal se mantienen 

bastante bien conservadas 
en las diferentes especies de 

mamíferos.
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Consejería de 
Presidencia debe dar a 
conocer informes de la 

Comisión para la Verdad 
de Ayotzinapa: INAI

DE ACUERDO CON EL INAI, PRESIDENCIA 
INCUMPLIÓ CON EL PROCEDIMIENTO DE 

BÚSQUEDA ESTABLECIDO EN LA LEY FEDERAL DE 
TRANSPARENCIA AL NO CONSULTAR A TODAS LAS 

UNIDADES ADMINISTRATIVAS COMPETENTES.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

La Consejería Jurídica de 
Presidencia debe buscar y 
dar a conocer los informes de 
la Comisión para la Verdad 
y el Acceso a la Justicia del 

Caso Ayotzinapa, así lo resolvió el 
Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI).

A través de un comunicado, el 
INAI detalla que se debe transparen-
tar la información de agosto de 2022 y 
septiembre de 2023, así como sus ane-
xos y cualquier documento de sopor-
te utilizado para su emisión (videos, 
entrevistas, mensajes entre personas 
claves, comunicaciones telefónicas, 
capturas de pantalla, conversaciones, 
cuestionarios, entre otros).

RAZONES DE LA RESOLUCIÓN
De acuerdo con el INAI, una persona 
hizo una solicitud a la Consejería Jurí-
dica sobre los informes del caso Ayot-
zinapa pero la dependencia indicó que 
“no había registro o constancia alguna 
sobre la información requerida“.

Ante la negativa, la persona solici-
tante presentó un recurso de revisión 
ante el INAI, argumentando que la 
dependencia no buscó en otras áreas 
competentes ni en los archivos de la 
Presidencia de la República.

Sin embargo, la Consejería Jurídi-
ca reiteró su respuesta inicial y señaló 
que “no está en posibilidades de bus-
car en los archivos de la Presidencia 
de la República, ya que se trata de un 
sujeto obligado distinto”.

El caso fue atraído al Pleno del 
INAI bajo la ponencia de la comisio-
nada Norma Julieta del Río Venegas, 
en la que se determinó que la depen-

dencia incumplió con el procedimien-
to de búsqueda establecido en la Ley 
Federal de Transparencia al no consul-
tar a todas las unidades administrati-
vas competentes.

“Si bien la Consejería Jurídica no 
es la responsable de emitir los in-
formes requeridos, al haber ejercido 
sus atribuciones tanto en juicios de 
amparo como en la presentación de 
denuncias relacionadas con el Caso 
Ayotzinapa, puede conocer la infor-
mación, sobre todo, porque está in-
mersa en esos procedimientos“, resal-
ta el comunicado.

Por lo anterior, el INAI revocó la 
respuesta de la Consejería Jurídica de 
Presidencia y le instruyó hacer una 
nueva búsqueda de la información en 
todas sus unidades administrativas 
competentes.

La comisionada Norma Julieta del 
Río Venegas dijo que “el esclarecimien-
to de los hechos del 26 de septiembre 
de 2014 fue uno de los compromisos 
que generó más expectativa al inicio 
de la actual administración federal y 
para el cual se creó dicha Comisión”.

Sostuvo que el reclamo social sigue 
vigente y no parará hasta conocer la 
verdad de los hechos y lograr la repa-
ración del daño a los afectados, por 
ello, la importancia de abrir informa-
ción relacionada con el caso.

“Gracias a la existencia de institu-
tos como el INAI se ha podido abrir 
información a la sociedad por ser un 
caso de máximo interés; esa es la im-
portancia del INAI. Entonces, la Con-
sejería Jurídica de Presidencia deberá 
de atender esta resolución y entregar 
la información que se solicita del caso 
Ayotzinapa”, afirmó.
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